

# Aux Sables-Blancs, l'impro, c'est du sérieux !

Comme une parenthèse joyeuse et libératrice dans la semaine, 17 élèves du collège des Sables-Blancs s'initient, depuis le début de l'année, au théâtre d'improvisation. Ils plongeront dans le grand bain des matches d'impro, le 4 avril.



Les Jeux Olympiques servent de fil conducteur au trophée d'impro Culture et diversité, cette année. Au collège des Sables-Blancs, on se prépare aux épreuves, qui seront plus drôles que sportives.

**Olivier Desveaux**

« Dis à ton voisin ou à ta voisine que tu l'aimes, mais à la manière de Molière ». On sourit, on se lâche, on prend des grands airs et on fait de belles phrases, et surtout on rigole et on joue, dans le cercle animé par Anne-Sophie Poirot. Une intervenante d'Impro libre qui, chaque semaine depuis la rentrée, initie des collégiens des Sables-Blancs, à l'art du théâtre d'improvisation. Et les 17 élèves engagés dans l'aventure en redemandent.

« Ce qui est génial, c'est qu'on peut dire ce qu'on pense et qu'il n'y a pas besoin d'apprendre de texte, souligne Chloé. Et si tu ne sais pas quoi dire, tu peux juste t'exprimer avec le corps ». « Et tu peux te créer ton propre personnage », complète Noé. Tous insistent aussi sur le jeu et l'humour. « Le but, c'est vraiment de s'amuser. Même si ça demande du travail », reconnaît Ohäïa.

**« Je n'ai plus peur de me lâcher »**

Un travail qui porte ses fruits, comme le constate Anne-Sophie. « Depuis le mois de novembre, ils ont fait de réels progrès, dit-elle.

Ils ont maintenant une grande capacité à jouer ensemble, filles et garçons, de la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup> ». Cléopâtre confirme les progrès. « Au début, j'étais timide, raconte la collégienne. Mais je n'ai plus peur de me lâcher ».

Au total, tous auront eu droit à une trentaine d'heures d'atelier, avant la fin de l'année. « On y travaille les valeurs de l'impro, la créativité, l'imagination, l'écoute, explique la comédienne d'Impro libre. Ainsi que la mise en place d'un cadre de jeu ».

**Premier match le 4 avril**

Car l'objectif qui se dessine, c'est de proposer un tout premier match d'improvisation, le 4 avril au Cac, spectacle à l'attention des parents et des autres collégiens. « Ces ateliers sont montés dans le cadre du Trophée d'impro Culture et diversité, indique Anne-Sophie Poirot. Une opération créée en 2010 par Jamel Debbouze et Marc Ladreit de Lacharrière. Deux mille collégiens et 122 collèges, dont seulement quatre en Bretagne, y participent. Et pour les Sables-Blancs, c'est une première ».

Un trophée qui se décline comme un championnat, avec ce premier match interne au collège le 4, avant une finale régionale le 7 mai à Locminé (56), et une grande finale nationale, plus tard. Avec de vrais matches, avec catégories imposées (contée, sans parole, à la manière de Molière, etc.), arbitres et vote du public.

**En quête de financement**

De quoi mettre un peu la pression, sur les jeunes comédiens ? Pas du tout, même si chacun a sa préférence, parmi les catégories. « Mis à part deux ou trois techniques, il n'y a pas besoin de trop se stresser, assure Nino. Il suffit de se servir de son imagination ». D'emblée, tous le reconnaissent, cette première expérience est une réussite, qui mobilise également quelques professeurs et une personne en service civique. Avec le souhait de la voir perdurer. « Cette année, nous sommes financés par la fondation Culture et diversité, indique Anne-Sophie Poirot. Mais pour l'an prochain, on est en quête de financement ». L'appel est lancé.

## Les conseillers départementaux « sceptiques » sur les groupes de niveau

● Céline Gaz-Le Tendre et Michel Loussouarn, les deux conseillers départementaux du canton de Concarneau, expriment leur « scepticisme » concernant la mise en place de « groupes de niveau » dans les collèges, en français et en mathématiques, à la rentrée prochaine.

« La mixité sociale et scolaire est un facteur d'émulation et d'égalité, notamment pour les jeunes qui peinent à avoir accès à un capital culturel personnel », soulignent les deux élus, qui sont aussi membres des conseils d'administration des collèges Germain-Pensivy (Rosporden), du Porzou et des Sables Blancs (Concarneau). Selon eux, cette mesure « risque de stigmatiser certains collégiens en les plaçant dans des groupes

perçus comme « faibles ». Ce « choc des savoirs » ne réussira pas s'il s'effectue au préjudice de l'équilibre des effectifs par classe et par la restriction de moyens pour des enseignements optionnels ».

**« D'abord une question de moyens »**

Michel Loussouarn et Céline Gaz-Le Tendre préconisent, « une meilleure prise en charge de tous les élèves, dans une même classe », qui passerait « par des moyens suffisants ». Pour eux, « c'est d'abord une question de moyens, que cette mesure ne règle pas ». Et de rappeler « l'annulation de 10 Mds € de crédits du budget de l'État (laisant) craindre des suppressions de postes dans l'Éducation Nationale », ainsi que « la réduction

massive de classes du 1<sup>er</sup> degré qui n'a pas épargné notre canton ».



Pour Céline Gaz-Le Tendre et Michel Loussouarn, la mise en place de groupes de niveau « risque de stigmatiser certains collégiens en les plaçant dans des groupes perçus comme faibles ».

## Les écoles affectées par le mouvement de grève de ce mardi

● Dans le cadre du mouvement de grève nationale de ce mardi, les services scolaires seront impactés. Seuls l'école élémentaire du centre-ville, le groupe scolaire de Kerandon et l'école élémentaire de Lanriec proposeront un service d'accueil minimum. Tous les établissements scolaires seront ouverts, mais une classe sur quatre est annoncée fermée

à l'école élémentaire du centre-ville, deux sur quatre au groupe scolaire de Kerandon et deux sur six à l'école élémentaire de Lanriec.

Enfin, à l'exception du groupe scolaire de Kerandon, tous les services de restauration, de programme d'accompagnement à la scolarité et de garderie du matin et du soir resteront ouverts.

## Le court-métrage en fête dans le pays de Concarneau

● La Fête du court métrage, c'est un événement national auquel prennent part les médiathèques de Concarneau Cornouaille agglomération depuis 2018 et qui a réuni l'an dernier plus de 400 spectateurs, dont trois quarts de scolaires. Cette fête, qui s'adresse à tous, est de retour cette semaine. En plus d'une quinzaine de classes qui y prendront part, elle accueillera le grand public. Toutes les séances sont gratuites.

riche en découvertes ; et à 20 h, à partir de 12 ans, une sélection éclectique de courts métrages proposée par l'équipe de la médiathèque.

**À Névez**

À la médiathèque, des séances pour les enfants : mercredi à 16 h, à partir de 8 ans, un voyage dans des mondes irréels ; samedi, à 11 h, pour les 3-5 ans, une séance sur le thème du « faire équipe ».

**À Pont-Aven**

Une séance qui fait voyager, avec une sélection de courts métrages pour une immersion dans le cinéma réunionnais. Vendredi à 16 h 30, à partir de 12 ans.

**À Concarneau**

Au programme, mercredi, à 15 h, à la médiathèque, séance pour les enfants à partir de 6 ans, avec une sélection éclectique de films courts d'animation sur les thèmes de la complicité et du sport.

**À Elliant**

Des séances à la carte, à la médiathèque, mercredi : à 14 h, à partir de 6 ans, sur les thèmes de la complicité et du sport ; à 17 h, pour les ados à partir de 11 ans, du classique en passant par le fantastique, de la technique de « pixilation » au cinéma d'animation, une séance

**À Tourc'h**

À la médiathèque enfin, c'est une séance pour réfléchir qui est proposée, vendredi à 11 h (à partir de 13 ans), sur le thème « Lorsque la passion nous fait sortir de la raison ». Cette sélection de courts-métrages sera suivie d'un échange avec l'association de philosophie Philament.

## État civil

**Naissances**

CENTRE HOSPITALIER DE CORNOUAILLE, 14, AVENUE YVES-THÉPOT, À QUIMPER : Roxane Roinson, Île-Tudy ; Éline Le Séven, Concarneau ; Aden Hamon Andral, Plogonec.

**Décès**

Jean Michelet, Quimper ; Pierre Déchamps, Quimper ; Marcel Marzin, Quimper.

Suivez LE TÉLÉGRAMME sur facebook

## À VOTRE SERVICE

MX1692509

Publicité

• Antennes

**Quimper Antennes**

02 98 57 62 93 - CONCARNEAU  
Antennes terrestres, satellites, FM.



• Rénovation - Couverture

**Ets Bruno 29**

06 82 27 19 51 - QUIMPER  
Nettoyage et réparation de gouttières, remise en place d'ardoises manquantes, démolissage de toiture, couverture, peinture intérieure, ravalement, traitement des façades rougeâtres. Devis gratuits.



Pour figurer dans cette rubrique, contactez le 02 98 43 22 44